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省政协委员练素香：

补齐山区孩子学前教育短板
□ 记者 蓝倞 廖王晶

本报杭州 1 月 28 日专电 “不
能让山区的孩子输在‘起跑线’。 ”
省政协委员、 浙江双枪竹木有限公
司竹材研究院执行院长练素香一见
到记者， 就开门见山把话题拉到教
育上，“我女儿今年 10 岁了，近年来
我一直关注教育问题， 有着切身感
受和体会。 去年省政府提出在庆元
开展农村学前教育补短板改革试
点， 体现了对山区孩子的关心和关
爱。 通过制定计划、加大资金扶持、
新建改建幼儿园、 出台教师管理办
法等措施，改革试点初显成效，袁家
军省长在今年政府工作报告中也作
了肯定。 ”

练素香认为， 按照教育现代化
目标要求， 庆元学前教育仍是山区
教育短板的“短板”，存在着优质资
源不足、保障能力较弱、教师素质偏
低、教师队伍不稳等问题，必须通过
各方联动、 多措并举持续发力破解
难题。

练素香建议，要按规划新建改建
一批幼儿园， 多渠道筹措建设资金，
省里给予一定的补助。要支持师资队
伍建设，加强教师培养培训，每年给
予庆元定向培养本科幼师名额，幼师
国培省培名额适当向庆元倾斜，定期
开展幼师脱产培训；积极推进中小学
教师编制省级统筹、市域调剂、以县
为主、动态调配，总结提升建立待聘

教师库的做法和经验， 切实解决山
区教师缺编问题。

练素香还建议，要支持课程改
革与建设， 结合庆元民风民俗、乡
土文化、县域特色、家长素养等因
素制定设计高品质、特色化的课程
开发方案，指导编写、实施园本课
程。 要支持幼儿园和教师结对帮
扶，统筹协调省内名园名师与庆元
县中心幼儿园、实验幼儿园等园结
对帮扶，由庆元定期派出幼儿教师
到发达地区培训学习， 互派教师、
园长到结对幼儿园挂职，使庆元更
多接受发达地区的先进教育理念、
管理方式、教学模式辐射，务实推
进庆元县农村学前教育补短板改
革试点。

省政协委员丁岳清：

联动创建“丽水国家公园”
□ 记者 蓝倞 廖王晶

本报杭州 1 月 28 日专电 今年
省政府工作报告中提出要扎实推进
大花园建设，争创丽水国家公园。 省
政协委员、 市政协副主席丁岳清认
为，这是一个巨大的发展机遇，同时
也面临艰巨的挑战。

去年以来，丁岳清一直关注丽水
国家公园创建工作，多次到市直部门
和龙泉、庆元、景宁等相关县市实地
调研，并前往湖南南山、湖北张家界
国家公园创建试点考察学习。丁岳清
说，创建丽水国家公园，既要拿到这
张金名片，又要理顺工作机制，更要
做好生态环境保护， 在保护中谋发
展， 寻找产业支撑， 吸引好项目，带
动全市经济发展，切实做好生态产品
价值实现机制改革文章。

“创建国家公园，生态保护是目
的。要像保护眼睛一样保护生态环境，
像对待生命一样对待生态环境， 实行
最顶格标准，落实最严格措施，进一步
夯实生态本底，擦亮生态底色。 ”丁岳
清认为，创建国家公园，丽水有不可比
拟的优势，作为华东重要生态屏障，自
然资源具有国家区域代表性， 生态系
统具有宝贵的完整性， 这样的好生态
要倍加珍惜、严格保护。

丁岳清建议，要通过创建国家公
园提高丽水知名度，带动周边地区绿
色发展， 这是创建的要义和重点。

“产业兴、农民富，抓好项目谋划和建
设，要以更高更阔视野谋求更高质量
发展。 丽水国家公园建设规划专门安
排有联动发展区建设，这是我们一大
特色，以项目为抓手，以产业为支撑，
将强有力促进我市进一步打开‘两
山’转化新通道，让‘绿水青山’源源
不断带来‘金山银山’。 ”

丁岳清认为， 我市正积极创建丽
水国家公园，已编制创建实施方案，申
报创建丽水国家公园的主体框架也已
基本确立， 并逐步理顺市县联动创建
工作机制，但创建工作仍任重道远，要
各方合力把丽水国家公园打造成大花
园建设旗帜性生态产品，精心打造“绿
水青山就是金山银山”金名片。

代表委员访谈

省人大代表雷文彬：

小茶叶撬动大产业助推乡村振兴
□ 记者 赵泰州

本报杭州 1 月 29 日专电“乡
村振兴，产业兴旺是根本，作为丽水
市农业主导产业之一的茶产业，我
们一定要更加重视。”省人大代表雷
文彬是遂昌县东峰村的党支部书
记，作为来自农村基层的代表，乡村
振兴是他目前最关注的话题。

丽水产茶历史悠久， 茶叶香
高味浓， 一直以自然品质优异而
闻名， 长久以来就是名副其实的
“龙井茶”的重要生产基地，优越
的生态环境条件、 适合炒制龙井
茶的茶树品种、 以及丰富的炒制
经验，使我市扁形（龙井）茶产销
两旺。“丽水早期的茶叶以龙井茶
为主， 但是由于丽水没有纳入龙
井茶的产地， 只能挂其他牌子出
售。 ”雷文彬说，龙井茶地理标志
保护在某种意义上来说伤害了全
省事实上生产且地理上同根同
源、 人文上同祖同体系的全省其
他非保护县（市、区），丽水的茶农
利益受损严重。

“丽水与龙井茶地理标志原有
保护区域山水相连，气候、土壤、水
质、天然物种等与原有产区同根同
源，有优越的生态环境和适宜茶树
生长的气候条件，和西湖龙井茶同
样具有良好的品质。”雷文彬认为，
如果省委省政府把丽水全市区域

纳入龙井茶的地标， 那丽水的茶产业
一定会迎来巨大的发展， 农业农村发
展新动能会得到释放， 农民会更加增
收致富。

雷文彬建议， 如果龙井茶地理标
志保护区域扩区， 最好丽水全市全区
域划入，如果条件不成熟，建议浙江省
龙井茶证明商标管理和保护委员会先
行将我市松阳、遂昌、缙云、莲都等 4
县（区） 划为龙井茶地理标志保护区
内。

“以产业振兴带动乡村振兴，让农
民吃上‘产业饭’，丽水绿色生态发展
这条路一定会越走越宽。”对于丽水的
未来，雷文彬信心满满。

省人大代表王武：

发扬传统文化 共筑剑瓷复兴之梦
□ 记者 廖王晶 蓝倞

本报杭州 1 月 28 日专电 今年
省政府工作报告中指出，推动文化产
业高质量发展。 提振丝绸、 茶叶、青
瓷、 黄酒、 浙八味等历史经典产业。
作为龙泉“80 后”青瓷艺人的代表人
物，省人大代表王武在接受本报专访
时表示，今年省两会期间，把龙泉剑
瓷的艺术文化发扬光大依然是他最
关注的话题。

作为新生代的青瓷艺人，王武出
生于龙泉青瓷世家，他在为作品赋予
传统文化元素的同时，也为其深深地
烙上了时代色彩。凭着对青瓷的满腔
热爱与精心钻研，王武在龙泉青瓷界
耕耘出了自己的一片天地 ： 他是
2016 年杭州 G20 峰会国礼瓷设计与
制作者，他制作的青瓷连续 5 次成为
世界互联网大会赠予嘉宾的礼品。

“我听了袁省长的报告后倍感振
奋和鼓舞，特别是报告里提出要提振
青瓷产业，这对于一名青瓷行业的从
业者来说，为未来青瓷产业的发展注
入了强大的信心。 ” 王武告诉记者，
今年的省政府工作报告中提出，要高
水平建设特色小镇。他希望能将剑瓷
深厚的文化底蕴和特色小镇建设相
结合，进一步彰显龙泉剑瓷的传统文
化魅力。

今年省政府报告中指出，2018
年已经组建了省文化产业投资集团。
为此，王武建议，通过省委省政府高

平台的对接，加大对龙泉青瓷和宝剑
两大产业的关注和帮扶力度，进一步
提振龙泉青瓷历史经典展业的发展。

作为“丽水三宝”的龙泉青瓷和
龙泉宝剑，有着独特的文化魅力和巨
大的市场吸引力。 在丽水大花园建设
过程中，龙泉青瓷宝剑扮演着一个不
可或缺的重要角色。 王武代表认为，
要补齐交通短板，才能将龙泉剑瓷文
化更深地融入到大花园建设当中。

王武认为，首先要加快温武吉铁
路的建设，交通便利了之后，龙泉就
会有源源不断的人气。 虽然现在到丽
水有了高铁非常方便，但是市区到龙
泉还有一段车程，很多人感觉还是遥
远了一点，所以铁路建设对整个龙泉
发展至关重要。

丁丁岳岳清清
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